

Guía para la acción del estudiante en el proceso del desarrollo

El servicio Universitario Mundial (WUS) y el Movimiento Internacional de Estudiantes de las Naciones Unidas (ISMUN) han elaborado esta Guía, a partir del análisis de las diferencias entre países pobres y ricos y de la explotación, pasada y presente, de los segundos sobre los primeros, patrocinado por la Campaña de Libertad contra el Hambre, organismo de la FAO, Naciones Unidas.

Los objetivos para la acción del estudiante en el proceso del desarrollo son:

- 1) Crear conciencia entre los universitarios de la existencia de desproporciones sociales y económicas, y crear un clima de opinión que favorezca los cambios necesarios para lograr un auténtico desarrollo.
- 2) Concientizar a los estudiantes en las causas de la pobreza y en el verdadero significado del desarrollo.
- 3) Hacer que los individuos se den cuenta de que ellos tienen una relación personal con individuos de los países en desarrollo y de que este problema es un asunto que todos debemos afrontar.
- 4) Organizar en las universidades discusiones que aborden asuntos contemporáneos, los verdaderos problemas de la sociedad, y asegurarse de que éstas sean incluidas en el proceso educativo.
- 5) Lograr que estudiantes, maestros y la universidad como institución, se involucren en el proceso del desarrollo.
- 6) Integrar un grupo de personas que actúen en la universidad y que sean conscientes de las necesidades reales de los países en desarrollo.
- 7) Asegurarse de que los estudiantes que terminan sus carreras profesionales no pierdan de vista los cambios deseados, una vez que se vean implicados en las minucias de la vida cotidiana.

Las recomendaciones prácticas para lograr lo anterior son: formar grupos universitarios, hacer publicidad y propaganda, emprender campañas diversas, organizar seminarios y grupos de estudio, recolectar fondos y reclutar voluntarios que vayan a países menos desarrollados.

Aunque la Guía se dirige principalmente a las posibilidades de acción de los estudiantes, se sugieren también algunas medidas que podrían incluir las universidades, como una mayor orientación de programas académicos hacia los problemas del desarrollo y una cooperación entre universidades de países pobres y ricos que beneficie a los primeros.